

El Diezmo

¿Es el diezmo para el cristiano? Osea, ¿Estamos pecando si no damos el diezmo? Primero veamos los pasajes de la Biblia que mencionan el diezmo.

30Y el diezmo de la tierra, así de la simiente de la tierra como del fruto de los árboles, de Jehová es; es cosa dedicada a Jehová. 31Y si alguno quisiere rescatar algo del diezmo, añadirá la quinta parte de su precio por ello. 32Y todo diezmo de vacas o de ovejas, de todo lo que pasa bajo la vara, el diezmo será consagrado a Jehová. (Levitico 27:30-32)

22Indefectiblemente diezmarás todo el producto del grano que rindiere tu campo cada año. 23Y comerás delante de Jehová tu Dios en el lugar que él escogiere para poner allí su nombre, el diezmo de tu grano, de tu vino y de tu aceite, y las primicias de tus manadas y de tus ganados, para que aprendas a temer a Jehová tu Dios todos los días. (Deuteronomio 14:22-23)

26Así hablarás a los levitas, y les dirás: Cuando toméis de los hijos de Israel los diezmos que os he dado de ellos por vuestra heredad, vosotros presentaréis de ellos en ofrenda medida a Jehová el diezmo de los diezmos. (Números 18:25-26)

8¿Robará el hombre a Dios? Pues vosotros me habéis robado. Y dijisteis: ¿En qué te hemos robado? En vuestros diezmos y ofrendas. 9Malditos sois con maldición, porque vosotros, la nación toda, me habéis robado. 10Traed todos los diezmos al alfolí y haya alimento en mi casa; y probadme ahora en esto, dice Jehová de los ejércitos, si no os abriré las ventanas de los cielos, y derramaré sobre vosotros bendición hasta que sobreabunde. 11Reprenderé también por vosotros al devorador, y no os destruirá el fruto de la tierra, ni vuestra vid en el campo será estéril, dice Jehová de los ejércitos. 12Y todas las naciones os dirán bienaventurados; porque seréis tierra deseable, dice Jehová de los ejércitos. (Malaquías 3:8-12)

En el Antiguo Testamento habían tres tipos de diezmos.

1. El primer diezmo era para el Levita. El Levita, a su vez, se supone que diezmará a los sacerdotes.
2. Había un diezmo que se usaba para financiar las tres fiestas requeridas por Dios en Jerusalem. Estas tres fiestas eran la semana de Pascua, el día de Pentecostés y la semana de la fiesta de tabernáculos. Esto era como una vacación espiritual.
3. Había un tercer diezmo que se daba a los pobres una vez cada siete años, en el tercer año del ciclo. Algunos piensan que se daba el tercer y sexto año.

El diezmo aplicaba directamente a la comida; al producto agrícola y a los animales. No se menciona diezmo de otros tipos de labor.

Ahora, tenemos que hacernos la pregunta que si estas leyes nos aplican a nosotros. La confesión Bautista de Londres del año 1689 dice lo siguiente en el capitulos 19. Es casi identico al capitulo

19 de la confesión de Westminster de los presbiterianos.

2. La misma ley que primeramente fue escrita en el corazón del hombre continuó siendo una regla perfecta de justicia después de la Caída; y fue dada por Dios en el monte Sinaí, en diez mandamientos, y escrita en dos tablas; los cuatro primeros mandamientos contienen nuestros deberes para con Dios, y los otros seis, nuestros deberes para con los hombres. (Ro. 2:12a, 14,15; Dt. 10:4.)

3. Además de esta ley, comúnmente llamada ley moral, agradó a Dios dar al pueblo de Israel leyes ceremoniales que contenían varias ordenanzas típicas; en parte de adoración, prefigurando a Cristo, sus virtudes, acciones, sufrimientos y beneficios; y en parte pro poniendo diversas instrucciones sobre los deberes morales. Todas aquellas leyes ceremoniales, habiendo sido prescritas solamente hasta el tiempo de su reforma, cuando fueron abrogadas y quitadas por Jesucristo, el verdadero Mesías y único legislador, quien fue investido con poder por parte del Padre para ese fin.. (He. 10:1; Col. 2:16,17. 2. 1 Co. 5:7; Col. 2:14,16,17; Ef. 2:14-16.)

4. Dios también les dio a los israelitas diversas leyes civiles, que acabaron cuando acabó aquel pueblo como Estado, no siendo ahora obligatorias para nadie en virtud de aquella institución; siendo solamente sus principios de equidad utilizables en la actualidad. (1 Co. 9:8-10)

5. La ley moral obliga para siempre a todos, tanto a los justificados como a los demás, a que se la obedezca; y esto no sólo en consideración a su contenido, sino también con respecto a la autoridad de Dios, el Creador, quien la dio. Tampoco Cristo, en el evangelio, en ninguna manera cancela esta obligación sino que la refuerza considerablemente. (Ro. 13:8-10; Stg. 2:11-12. Stg. 2:10-11. 3. Mt. 5:17-19; Ro. 3:31; 1 Co. 9:21; Stg. 2:8)

La confesión dice que la ley moral perdura, la ceremonial está abrogada y la civil aplica solo en sus principios de equidad. Por lo tanto, ¿en cual categoría cae la ley del diezmo?

El Nuevo Testamento nunca menciona el diezmo excepto cuando Jesucristo llamó hipócrita a los fariseos en el contexto de diezmar las pequeñas especies. En vez, el Nuevo Testamento habla de ofrendar.

1En cuanto a la ofrenda para los santos, haced vosotros también de la manera que ordené en las iglesias de Galacia. 2Cada primer día de la semana cada uno de vosotros ponga aparte algo, según haya prosperado, guardándolo, para que cuando yo llegue no se recojan entonces ofrendas. 3Y cuando haya llegado, a quienes hubiereis designado por carta, a éstos enviaré para que lleven vuestro donativo a Jerusalén. 4Y si fuere propio que yo también vaya, irán conmigo. (1 Corintios 16:1-4)

6Pero esto digo: El que siembra escasamente, también segará escasamente; y el que siembra generosamente, generosamente también segará. 7Cada uno dé como propuso en su corazón: no con tristeza, ni por necesidad, porque Dios ama al dador alegre. 8Y poderoso es Dios para

hacer que abunde en vosotros toda gracia, a fin de que, teniendo siempre en todas las cosas todo lo suficiente, abundéis para toda buena obra; (II Corintios 9:6-8)

Según estos principios es necesario dar consistentemente, generosamente y alegremente.

El propósito de las ofrendas en el NT son ayudar a los pobres y recompensar a los que enseñan y gobiernan en la iglesia, a los ancianos.

8¿Digo esto sólo como hombre? ¿No dice esto también la ley? 9Porque en la ley de Moisés está escrito: No pondrás bozal al buey que trilla. ¿Tiene Dios cuidado de los bueyes, 10o lo dice enteramente por nosotros? Pues por nosotros se escribió; porque con esperanza debe arar el que ara, y el que trilla, con esperanza de recibir del fruto. 11Si nosotros sembramos entre vosotros lo espiritual, ¿es gran cosa si segáremos de vosotros lo material? 12Si otros participan de este derecho sobre vosotros, ¿cuánto más nosotros? (I Corintios 9:8-12)

17Los ancianos que gobiernan bien, sean tenidos por dignos de doble honor, mayormente los que trabajan en predicar y enseñar. 18Pues la Escritura dice: No pondrás bozal al buey que trilla; y: Digno es el obrero de su salario. (I Tito 5:17-18)

En resumen, creo que el Nuevo Testamento no prescribe el diezmo. Sin embargo, creo que es un buen principio general. Si el diezmo era requisito en el viejo pacto, ¿porqué no lo damos también en el nuevo? Sin embargo, el diezmo era ambos para sostener la iglesia y ayudar al necesitado, eso incluye los necesitados de otros países. Eso incluye, por ejemplo ayudar a cristianos en sitios como Haití.

Algunos errores

Obligar a dar el diezmo sobre el salario bruto. Como el NT no obliga el diezmo esto no aplica. Además, los versículos que hablan sobre el diezmo hablan de la ganancia o crecimiento. Creo que eso no incluía lo que había que preservar para sembrar. Osea, podríamos decir que era sobre el crecimiento neto.

Promesa de fe. Hay esta idea que todo el diezmo tiene que ir a la iglesia y que cualquier otro ministerio, incluyendo las misiones tienen que salir de una ofrenda adicional. Sin embargo, los levitas tenían que diezmar el diezmo. Creo que las iglesias deberían diezmar el diezmo dando el 10% a misiones y otros ministerios cristianos como seminarios.